



Gastan 51% más en exploración en 2022 y reportan menos descubrimientos

# Celebran al petróleo, pero...

## Aumentan inversión; obtienen menos

DIANA GANTE

Al conmemorarse el 85 aniversario de la Expropiación Petrolera, las cifras no dan muchos motivos para festejar.

En el último año, Pemex invirtió más recursos en exploración para encontrar hidrocarburos, lo que le permitió perforar más pozos, pero los recursos estimados en estos descubrimientos fueron menores.

En 2022, las inversiones que destinó la petrolera a exploración alcanzaron los 364 mil millones de pesos, 51.3 por ciento mayores a los del año previo, cuando sumaron 240 mil 581 millones de pesos.

Además, durante el año

pasado, según los reportes trimestrales de la empresa estatal, con las actividades de exploración se logró obtener información de 25 pozos, los cuales suman recursos –posiblemente recuperables– por 651 millones de barriles de petróleo crudo equivalente.

Para el año previo, 2021, se obtuvo información de 16 pozos, pero los recursos que estimó Pemex fueron por mil 643.4 millones de barriles de petróleo crudo equivalente.

Una fuente con conocimiento del tema explicó que esta situación refleja que cada vez se hace más difícil encontrar recursos e incorporar reservas de hidrocarburos.

Esos descubrimientos, agregó, no pueden considerarse reservas, pues para ello se requieren más perforaciones y estudios geológicos.

Una vez realizados los estudios es necesario que pasen por otra evaluación, con la perforación de más pozos delimitadores que permitan tener una estimación más pre-

cisa para presentar un plan de desarrollo ante la Comisión Nacional de Hidrocarburos (CNH), con el volumen recuperable estimado y si resulta viable comercialmente.

El viernes pasado la italiana Eni anunció un descubrimiento en México por 200 millones de barriles en una de las áreas contractuales obtenidas como resultado de las rondas de licitaciones del Gobierno anterior.

Rosanety Barrios, experta del sector energético, explicó que Pemex tiene la desventaja de no operar como cualquier empresa bajo los principios de rentabilidad y negocio, sino que lo hace al servicio del Estado.

“Una petrolera privada lo que hace para que sus finanzas sean sanas es explorar, destinan dinero y muchos recursos a la primera actividad de la cadena, por eso andan por todas partes del mundo, para tener una cartera muy amplia”, explicó.

### 'LOGROS' DE PEMEX

Pemex llega a su aniversario con altos niveles de endeudamiento, una producción que no levanta, bajos niveles de inversión y con una operación deficiente.

Fuentes: Pemex, CNH, INEGI



**A Pemex le han otorgado apoyos por más de 40,000 millones de dólares.**

A pesar de ello, la deuda sigue igual, en 105,000 millones de dólares, la petrolera más endeudada del mundo.



**Producción: prometieron 2 millones. Están debajo de 1.6 millones, menos que al inicio del sexenio.**



**Los pozos: ni para cuando amanque y costará el menos el doble de lo presupuesto.**



**Refinerías: utilidad de capacidad en alrededor del 50% vs 90% en EU. Yield: 33% combustible vs 1% en EU. Por cierto, en CFE usan el combustible para generar luz sucia.**



**Chevron, con apenas 34% de los empleados de Pemex (con casi 124,000), produce 9% más petróleo,**

166% más gas y 13.2 veces más refinados petrolíferos (gasolina, diesel y otros). Son datos de 2021.